

MONTIGNY-LE-TILLEUL

# La réforme des gardes médicales s'achève

Le Service de garde médicale des généralistes achève sa réforme, dans la région de Charleroi. Ultime étape samedi, sur le site de Vésale.

● Benoit WATTIER

Le Service de garde de médecine générale achève sa mue. Ce samedi, le quatrième poste de garde du grand Charleroi ouvrira ses portes sur le site de l'hôpital André Vésale, à Montigny-le-Tilleul. C'est le dernier élément d'un dispositif qui avait été initié en mai 2007, avec l'ouverture du poste de garde de Charleroi, au sein de l'Espace Santé.

Dès ce moment, l'objectif est de professionnaliser la garde médicale et répondre à la difficulté d'organisation liée à une diminution du nombre de médecins candidats à ces prestations contraignantes. Il s'agit, de plus, de désencombrer les services d'urgences des hôpitaux, auxquels des patients recourent trop souvent sans raison. Et, enfin, il s'agit de permettre aux médecins de travailler avec un maximum de sécurité.

En ouvrant ce premier poste de garde, les médecins carolos font œuvre de pionniers. Le service couvre une zone de



Le quatrième et dernier poste de garde médicale ouvrira ses portes ce samedi.

F. DE S. / AGF 1623 - B.W.

400 000 habitants qui peuvent se rendre au poste le soir, entre 19 et 23 h, et les jours fériés. Après 23 h ou en cas d'incapacité de se déplacer, un médecin, avec un chauffeur et un véhicule spécifique, peut se rendre à domicile.

**De 24 rôles de garde à... 1**

Pour répondre à de nouvelles exigences de l'Inami, le service a, dès le 1<sup>er</sup> août dernier, ouvert deux autres postes de garde, à Courcelles et Farcennes, au fonctionnement un peu différent (lire ci-contre). « L'objectif est d'assurer un poste de garde par 100 000 habitants », explique le Dr Bernard Geuse, administrateur. Restait donc un poste à créer, l'un des quatre du dispositif devant être localisé près d'un service d'urgences.

Le site de Vésale s'est imposé. Dès samedi, il se substituera aux derniers rôles de garde organisés par les associations locales de médecins, à Montigny-le-Tilleul, Landelies, Monceau, Marchienne, Fontaine-l'Évêque, Anderlues, Thuin, Lobbes, Gozée, Thuillies, Ham-sur-Heure/Nalinnes et Walcourt. « De 24 rôles de garde à l'origine, on arrive à un seul, avec quatre subdivisions », observe le Dr Catherine Claus, responsable de la garde. « C'est l'aboutissement de 14 ans de travail, avec un mois d'avance sur le délai prévu », souligne pour sa part le Dr Geuse. ■

## Dans une ancienne station de carburant

Bien fléché, avec des lettres rouges sur fond jaune, le nouveau poste de garde est localisé à deux pas de Quiétude, au 19 A de la rue des Pinsons. « A l'origine, le bâtiment abritait une station de carburant, occupé en dernier lieu par un service social », explique Frédéric Dubois, porte-parole de l'intercommunale ISPPC, qui loue le bien à l'ASBL Service de garde de médecine générale. L'intérêt de l'ISPPC ? « Un atout pour désengorger les urgences de Vésale et raffermir les liens entre l'ISPPC et les médecins généralistes, qui sont nos premiers pourvoyeurs de pa-

tients. »

Les lieux comportent deux cabinets médicaux, une salle d'attente, un guichet et un local administratif, une pièce de réunion, des sanitaires. « Lors des permanences, deux médecins y seront affectés : un sera attaché au poste, l'autre sera itinérant et disposera d'un véhicule avec chauffeur, explique Gianni Maraschiello, permanent de la Fédération des associations de médecins généralistes de Charleroi (FAGC). L'organisation est identique aux postes de Courcelles et Farcennes. À Charleroi, les effectifs sont doublés. »

Le fonctionnement sera

aussi différent de Charleroi où l'on peut se rendre sans rendez-vous et où le service est assuré en semaine de 19 à 23 h, et les week-ends et jours fériés de 8 à 23 h. Comme c'est le cas à Courcelles et Farcennes, Montigny fonctionnera sur rendez-vous les week-ends et jours fériés de 8 à 23 h. Après 23 h, ou si l'on se trouve dans l'impossibilité de se déplacer, il faut former, dans tous les cas, le 1733. Et bien sûr le 112 en cas d'urgence vitale. ■ B.W.

► Pour les rendez-vous :  
Montigny, 071 92 78 90 ;  
Courcelles, 071 38 27 82 ;  
Farcennes, 071 50 33 10